

## De nouveaux tire-pois pour nos militaires canadiens?

**Vicki Gunn**

Directrice exécutive, PHC Canada

Les Canadiens ont été choqués, fin septembre, lorsqu'on a annoncé que notre financement militaire serait réduit de 1 000 000 000 \$. Pouvez-vous imaginer une armée qui fonctionne avec un budget limité et qui voit son budget réduit?

Le Canada a promis, en tant que membre de l'OTAN, que nos dépenses militaires représenteraient 2 % de notre produit intérieur brut (PIB). Dans quelle mesure respectons-nous notre accord ? Nous gérons 1,3% de notre PIB. Décidément, nous ne portons pas notre poids.

En juin, nous étions gênés de ne pas pouvoir acheter du matériel pour nos soldats stationnés en Lettonie. Nous avons envoyé nos soldats en mission, où ils étaient en danger, et ils ont dû acheter leurs propres casques balistiques, des armes adaptées, des vêtements de pluie, des gilets pare-balles, des ceintures pour transporter de l'eau et des munitions. Nous avons envoyé nos soldats en danger sans armes antichar modernes ni systèmes d'avertissement en cas d'attaques de drones, d'hélicoptères ou d'avions.<sup>1</sup>

En avril, nous avons envoyé nos soldats en Pologne, mais malheureusement nous n'avons pas pu les nourrir pendant leur séjour. Ils ont dû acheter leurs repas pendant que leurs familles restées au Canada avaient du mal à joindre les deux bouts. Notre gouvernement a promis que si les soldats achetaient leur nourriture dans des restaurants locaux, le ministère de la Défense nationale leur rembourserait leurs factures de nourriture.<sup>2</sup> Cela ne s'est pas bien passé et nos soldats ont écrit à leur famille pour que leur famille emprunte ce qu'elle pouvait pour acheter plus de nourriture. Le capitaine Nicolas Plourde-Fleury, porte-parole du Commandement des opérations interarmées du Canada, s'est excusé et a déclaré qu'ils feraient mieux dorénavant. C'était en avril. En juin, nos soldats mangeaient mais ne recevaient pas d'équipement de protection ni d'armes appropriés.

Un an plus tôt, en juin 2022, le ministre de la Défense nationale avait annoncé un financement pour les capacités de défense continentale du Canada, notamment la modernisation du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD). Il s'agit de la mise à niveau la plus importante des capacités du Canada au NORAD depuis près de quatre décennies.<sup>3</sup> D'une manière ou d'une autre, je pense qu'avec la pénurie de nourriture et d'équipement, et une réduction de 1 milliard de dollars dans le financement, cela fera également couler nos responsabilités du NORAD.

Comment pouvons-nous envoyer nos soldats en danger et ne pas les équiper ? Non seulement nous ne les équipons pas, mais nous prévoyons des coupes dans le budget militaire pour avoir un impact encore plus important sur nos soldats. Si nous n'avons pas les moyens de payer la nourriture et l'équipement de nos soldats, comment allons-nous protéger nos frontières contre une armée d'invasion qui pourrait facilement traverser le nord du Canada ? Lorsque les pays agressifs entendent que nous ne pouvons pas nourrir nos soldats, ni les vêtir, ni les protéger, qu'est-ce qui les empêchera de commettre des actes

d'agression ? Il est probable que la seule menace que nous aurons est que nous avons signé des traités et que les autres signataires ont rempli leur obligation de dépenser pour leur armée.

Nous ne trouverons pas la sécurité d'en haut, notre Premier Ministre a invité l'armée de la République populaire de Chine à s'entraîner aux tactiques de combat hivernales canadiennes. . . dans notre nord. . . Je ne peux m'empêcher de me demander si notre gouvernement comprend même son mandat de garantir la protection de notre pays et de notre population.

Quelle sera la prochaine étape ? Allons-nous envoyer nos militaires avec des tire-pois flambant neufs et rentables ? Je comprends que vous pouvez obtenir une tire-pois avec 40 pois pour un peu plus de 10 \$. Certainement une bonne affaire pour nos militaires!

Il est temps pour le Canada de prendre au sérieux le monde dans lequel nous vivons. Il existe des personnes dangereuses qui attaquent leurs voisins pour voler leurs terres. Il y a des gens qui font exploser des femmes et des enfants chez eux. Il suffit de se tourner vers la Russie et l'Ukraine. Ou bien, nous pouvons imaginer que le Hamas assassine des civils vaquant à leurs occupations : des personnes âgées, des hommes, des femmes, des enfants et même des bébés étaient des proies légitimes le 7 octobre 2023. Des personnes non armées participant à une fête ont été assassinées ou emmenées en otages.

C'est le monde dans lequel nous vivons. Alors, je dois me demander : qui va nous défendre ? Nos militaires seront-ils suffisamment puissants avec leurs tire-pois de pointe?

Le PHC du Canada prend au sérieux la nécessité de maintenir la préparation militaire.

« Nous affirmons que les gouvernements ont la responsabilité de mettre en place et de maintenir une solide préparation militaire pour protéger leurs citoyens des menaces étrangères et des influences subversives qui pourraient les priver de leurs libertés. La défense nationale du Canada doit donc être vigilante et constituer un élément « hautement prioritaire, » même en période de tension internationale minimale. Les forces de défense nationale du Canada doivent être constituées d'une marine, d'une armée et d'une force aérienne permanentes, dotées des armes et des ressources les plus rentables disponibles et maintenues en nombre suffisant pour garantir un engagement efficace à la défense des intérêts du Canada. (Politique du PHC)

Voilà une politique qui a du contenu. Le PHC du Canada n'enverra PAS nos soldats combattre sans nourriture. Nous n'enverrons pas nos soldats sans armes appropriées, sans protection ou sans éléments essentiels à la guerre moderne. Nous veillerons à ce que nos militaires soient prêts, disposés et capables de défendre nos frontières canadiennes et de respecter nos engagements envers le NORAD et l'OTAN.

Il est temps d'arrêter de voter pour les « mêmes vieux » et de réfléchir à ce que propose chaque parti politique. Il existe de nombreuses idées nouvelles et innovantes, mais si vous ne regardez pas les options politiques dont dispose le Canada, vous élirez alors un gouvernement qui ne vous protégera pas et ne sera pas en mesure de protéger notre pays. . . tout comme les gouvernements le font depuis de nombreuses années. Le parti politique de votre grand-père n'offre pas les mêmes choix que le vôtre, même s'il porte le même nom.

Recherchez, décidez et votez pour le parti politique qui correspond le mieux à ce que vous aimeriez voir dans l'avenir du Canada.

Le PHC du Canada s'engage envers les Canadiens. Joignez-vous au PHC du Canada pour ajouter votre voix à la nôtre dans la défense de nos frontières et de notre population. Soutenez le PHC pour garantir que davantage de personnes effectuent des recherches, décident et votent. Faire du PHC Canada une force qui protégera le Canada.<sup>4</sup>

C'est maintenant le moment acceptable!

## **Notes de bas de page**

<sup>1</sup> [www.cbc.ca/news/politics/canadian-soliders-latvia-equipment-helmets-1.6864290](http://www.cbc.ca/news/politics/canadian-soliders-latvia-equipment-helmets-1.6864290)

<sup>2</sup> [ottawacitizen.com/news/national/defence-watch/canadian-troops-in-poland-not-being-reimbursed-for-meals](http://ottawacitizen.com/news/national/defence-watch/canadian-troops-in-poland-not-being-reimbursed-for-meals)

<sup>3</sup> [www.canada.ca/en/department-national-defence/services/operations/allies-partners/norad/facesheet-funding-norad-modernization.html#](http://www.canada.ca/en/department-national-defence/services/operations/allies-partners/norad/facesheet-funding-norad-modernization.html#)

<sup>4</sup> [www.chp.ca/accueil/Rejoignez-nous](http://www.chp.ca/accueil/Rejoignez-nous)

---

**Parti de l'Héritage Chrétien du Canada**

[chp.ca/fr/accueil](http://chp.ca/fr/accueil) • [NationalOffice@chp.ca](mailto:NationalOffice@chp.ca) • 1-888-VOTE-CHP (868-3247)

PO Box 4958, Station E, Ottawa, Ontario K1S 5J1

Autorisé par l'agent officiel du Parti de l'Héritage Chrétien du Canada et peut être copié.

---